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特 集

　より身近にデザインと内容を一新した「知立市議会だより」を、お手元に届
けています。皆様にとって、より読みやすく、分かりやすい市議会だよりとな
るよう、ご意見をお聞かせください。

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！

市民と議会をつなぐ架け橋として、市議会だより「かけはし」に生まれ変わります。
デザインを一新して読みやすいレイアウトに。
記事内容も充実させ、より分かりやすく、より身近な議会情報をお届けします。

Q&A

　文
章
を
簡
潔
に
し
、
カ
ラ
フ
ル
な
紙
面
で

見
や
す
い
構
成
に
し
ま
し
た
。
幅
広
い
層
の

方
に
手
に
取
っ
て
い
た
だ
き
、
議
会
に
関
心

を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
に
し
ま
し
た
。

1
見
や
す
く
読
み
や
す
く
一
新
！

　市
議
会
だ
よ
り
「
か
け
は
し
」
は
、
議
会

の
情
報
発
信
だ
け
で
な
く
、
市
民
の
皆
様
の

意
見
を
掲
載
す
る
機
会
を
積
極
的
に
増
や
し

て
い
き
ま
す
。

2
市
民
参
加
型
！

　一
般
質
問
の
内
容
を
今
ま
で
紙
面
で
は
正

確
に
お
伝
え
す
る
こ
と
が
で
き
な
か
っ
た
の

で
、
関
心
の
あ
る
質
問
を
映
像
で
全
て
見
て

い
た
だ
く
案
内
に
変
更
し
ま
し
た
。
映
像
だ

と
全
て
見
て
い
た
だ
け
ま
す
。

一
般
質
問
は
映
像
で
！

3

市議会だよりが市議会だよりが
生まれ変わります生まれ変わります!

新
し
い
ロ
ゴ
で
す
！

末
長
く
よ
ろ
し
く

お
願
い
致
し
ま
す
。
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6月13日（木） 6月14日（金） 6月17日（月）

　一般質問は、議員が市の施策について、調査研究を踏まえて、問題
提起や注意喚起を行う場です。市にとっても、現状把握や解決策の方
向性を示すための共通理解の場として非常に重要です。
　今定例会では、14名の議員が一般質問を行いました。質問の内容
は、映像配信（YouTube）でご覧いただけます。

各開催日の午前・午後の部の動画のQRコード、質問者と質問内容を登壇順に掲載しています。

❶安全で安心できる快適な街づ
くり

兼子 義信議員

公明党公明党

❶市民の健康を守る施策につい
て
❷知立市の災害対策について

那須 幸子議員

公明党

❶公園について
❷GIGAスクール構想の進展と
今後の課題

岩城 道雄議員

篤心会

❶知立駅周辺整備事業の課題に
ついて

佐藤 修議員

日本共産党知立市議団

❶自治体CI事業について
❷介護施策の充実について

川合 正彦議員

正和会

❶中高一貫校について
❷知立市の喫緊の課題について

久世 泰男議員

池鯉鮒クラブ

❶安心・安全な知立を問う
❷知立市に思うこと

柴田 勝議員

池鯉鮒クラブ

❶地域の活力を引き出す：市民
応援型ガバメントクラウドファ
ンディング

中野 智基議員

篤心会

❶子ども・子育て支援法の問題
点について　❷国保税の負担増
を抑えるために

中島 孝之議員

日本共産党知立市議団

❶健康を守るための暑さ対策に
ついて
❷夢ある知立市の未来に向けて

石川 智子議員

篤心会

❶「選ばれるまち知立」を目指し
て

田中 健議員

篤心会

❶子育て環境日本一に向けて

永田 起也議員

篤心会

❶心にフォーカスした施策につ
いて
❷学校現場での課題について

山崎りょうじ議員

篤心会

❶林市長のこれまでの実績と課
題について
❷次期市長選挙に向けて

神谷 文明議員

民友クラブ
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兼子、川合
佐藤

午
後
の
部

那須、久世

午
前
の
部

中島（孝）、
田中、永田

午
後
の
部

岩城、柴田
中島（孝）

午
前
の
部

山崎、
神谷（文）

午
前
の
部

中野、石川

午
後
の
部
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小規模保育事業所等における保育士又は
保育従事者の配置基準を改正するもの

歴史民俗資料館の開館当初（昭和62年）よ
り設置しているジオラマをデジタル田園
都市国家構想交付金を活用して改修する
ため2,086万円追加補正

　6月定例会は、6月4日か
ら6月27日まで開かれ、条
例改正、補正予算など計8
件を審査しました。

本会議資料
（HP）

条
例
改
正•

  

補
正
予
算

　令和6年度から住民税が非課税になった世帯や、均
等割のみ非課税となった世帯には、10万円を給付。当
該世帯の18歳以下の児童1人当たりにつき5万円を追加
で 給 付。対 象 世 帯 は980世 帯、対 象 児 童 は280人。 
9,939万3千円追加補正。

今回の配置基準の改正による影響は。
改正条例は、3歳児は園児15人につき保育士1人、4

歳児以上は25人につき1人に配置基準を変更する内
容。知立市の小規模保育所は、原則2歳までの園児の
利用のため、現時点で影響はない。

国の配置基準の変更によって、認可保育園や認定こ
ども園等への影響は。

新基準に基づき3歳児以上の配置を変更したことで、
年度途中入所対応
の職員が不足。年
度途中入所できな
い児童数が多くなっ
ていることも要因の
1つ。 

ジオラマの具体的な内容は。
知立市の特徴的な歴史や文化をプロジェクションマ

ッピングでわかりやすく紹介し、知立市の変遷、文化
財等を新たに発信していくもの。

市議会での議案や予算案に対する各議員の賛否状況を
まとめた一覧です。

議案
番号 議案等

篤心会 池鯉鮒クラブ 共産党 公明党 民友 正

結果
岩
城 

道
雄

中
島 

清
志

石
川 

智
子

神
谷 

定
雄

山
崎
り
ょ
う
じ

中
野 

智
基

小
林 

昭
弌

田
中 

　健

永
田 

起
也

嶋
田 

義
雄

柴
田

　勝

久
世 

泰
男

中
島 

孝
之

佐
藤

　修

兼
子 

義
信

那
須 

幸
子

杉
浦 

弘
一

神
谷 

文
明

川
合 

正
彦

同意
第3号

知立市固定資産評価審査委員会委員
の選任について ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長
の
た
め
採
決
不
参
加

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 同意

諮問
第1号 人権擁護委員候補者の推薦について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 適任

議案
第42号

知立市家庭的保育事業等の設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部を
改正する条例

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議案
第43号

知立市地域包括支援センターにおける
包括的支援事業の実施に関する基準を
定める条例の一部を改正する条例

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議案
第44号

愛知県後期高齢者医療広域連合規約
の変更について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議案
第45号 指定金融機関の指定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議案
第46号

令和6年度知立市一般会計補正予算
（第3号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

議案
第47号

令和6年度知立市一般会計補正予算
（第4号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可決

※共産党＝日本共産党知立市議団、民友＝民友クラブ、正＝正和会
全ての採決の
様子はこちら

賛否議員の

議案
第42号

議案
第47号

議案
第46号 ③

議案
第46号 ②

観光課題を解決するため、年間を通していつ
でも体験できる、デジタル技術を活用したコン
テンツをデジタル田園都市国家構想交付金を
活用して導入するため2,351万6千円追加補正

観光客数の増加や経済効果などの事業効果をどのよ
うに見込んでいるか。

観光交流センター
来館者数の増加など
の効果を期待している。

※ 観光デジタルコンテンツとは、専用のアプリをダウ
ンロードして、山車文楽やからくり等の映像を通じ
て、体験するもの。また、オリジナルフォトフレー
ムを製作し、写真や動画をスマートフォンで持ち帰
ることができるカメラを観光交流センターに設置予
定。

新たな住民税非課税世帯等給付金給付事業 知立市家庭的保育事業等の設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部を改正する条例観光デジタルコンテンツ製作委託料 ジオラマ作成等委託料

住宅用地球温暖化対策設備補助金住宅用地球温暖化対策設備補助金

申請件数が予想を上回るペースで伸びている
ことから1,240万円追加補正

※HEMS…Home Energy Management System の略。
　家庭内での消費電力等を見える化し、家電、電気設備を統合的に管理し、
　快適さを保ちつつ節電を行う管理システム。

設備別の申請状況は？Q

方式 設備名称 補助金単価 令和6年度
当初予算

申請件数
（６月19日現在）

一体 太陽光+HEMS+蓄電池 46万円 30件分 18件
単体 蓄電池 40万円 65件分 46件

A

イメージ: 木曽町御嶽山ビジターセンター
　　　　  さとテラス三岳のプロジェクションマッピング

Q A

イメージ：大阪府HPより引用イメージ：大阪府HPより引用

議案
第46号 ①

※ プロジェクション
　 マッピング…凹凸の
　ある立体物の表面
　にプロジェクターで
　映像を投影する技法。
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※共産党＝日本共産党知立市議団、民友＝民友クラブ、正＝正和会
全ての採決の
様子はこちら

賛否議員の

議案
第42号

議案
第47号

議案
第46号 ③

議案
第46号 ②

観光課題を解決するため、年間を通していつ
でも体験できる、デジタル技術を活用したコン
テンツをデジタル田園都市国家構想交付金を
活用して導入するため2,351万6千円追加補正

観光客数の増加や経済効果などの事業効果をどのよ
うに見込んでいるか。

観光交流センター
来館者数の増加など
の効果を期待している。

※ 観光デジタルコンテンツとは、専用のアプリをダウ
ンロードして、山車文楽やからくり等の映像を通じ
て、体験するもの。また、オリジナルフォトフレー
ムを製作し、写真や動画をスマートフォンで持ち帰
ることができるカメラを観光交流センターに設置予
定。

新たな住民税非課税世帯等給付金給付事業 知立市家庭的保育事業等の設備及び運営に
関する基準を定める条例の一部を改正する条例観光デジタルコンテンツ製作委託料 ジオラマ作成等委託料

住宅用地球温暖化対策設備補助金住宅用地球温暖化対策設備補助金

申請件数が予想を上回るペースで伸びている
ことから1,240万円追加補正

※HEMS…Home Energy Management System の略。
　家庭内での消費電力等を見える化し、家電、電気設備を統合的に管理し、
　快適さを保ちつつ節電を行う管理システム。

設備別の申請状況は？Q

方式 設備名称 補助金単価 令和6年度
当初予算

申請件数
（６月19日現在）

一体 太陽光+HEMS+蓄電池 46万円 30件分 18件
単体 蓄電池 40万円 65件分 46件

A

イメージ: 木曽町御嶽山ビジターセンター
　　　　  さとテラス三岳のプロジェクションマッピング

Q A

イメージ：大阪府HPより引用イメージ：大阪府HPより引用

議案
第46号 ①

※ プロジェクション
　 マッピング…凹凸の
　ある立体物の表面
　にプロジェクターで
　映像を投影する技法。
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　各常任委員会では年間テーマを決め、先進地の視察で行った調査・研究等を参考に
提言書として市長に提出しています。今回はその視察内容についてお知らせします。

　地方自治法第109条に基づいて設置された委員会です。知立市議会では分野別に4常任委員会
（企画文教委員会、市民福祉委員会、建設水道委員会、予算・決算委員会）が設置され、所管す
る議案や請願などを審査します。

常任委員会とは？

常任委員会からのお知らせ

画文教委員会企 地域防災力の強化年間
テーマ

　東日本大震災後にできた制度で、子ども時代から防災について学習し
防災意識の高い市民を増やすことを目的としている。国士舘大学と包括
協定を結び防災知識や救急救命の重要性を学ぶ制度。

八潮防災マイスター制度について（埼玉県八潮市）視察地❷

　災害時に市民が主体的に防災に取り組めるように、防災について学ぶ（防
災まちづくり学校等）、地域での防災活動（防災推進委員）、防災活動の広が
り（防災推進地区、三層の活動体制等）の循環サイクルが整えられている。

市民参加型防災について（東京都国分寺市）視察地❶

設水道委員会建 居心地が良く歩きたくなるまちなかづくり年間
テーマ

　居心地が良く歩きたくなるまちなか形成の目的をコンセプトに、ハー
ド面において「トランジットモール※」の導入や歩行者利便性増進道路制
度（通称：ほこみち制度）の指定を実施した。

姫路市ウォーカブル推進計画（兵庫県姫路市）視察地❷

　桜井駅南駅前広場から本町通りまでを一体とした回遊性を目指し、ま
ちなかウォーカブル推進事業を活用。また、2020年から4年間駅前マル
シェなどの社会実験を実施。

桜井駅前地区周辺整備・活性化事業（奈良県桜井市）視察地❶

民福祉委員会市 ゼロカーボンシティの実現に向けて年間
テーマ

　国の地域脱炭素移行・再エネ推進交付金を活用し、太陽熱温水システ
ムの設置費の3分の2の補助金を支給し普及を進めている。

脱炭素社会への取り組み（長野県伊那市）視察地❷

　ゼロカーボンシティを目指し、市とまちづくり委員会等の地域団体と
企業が協働して地域公共再生可能エネルギー活用事業を展開している。
また、市民向けパンプレット「’21いいだ環境プラン」を作成し、市民が参
加しやすい環境にやさしい生活スタイルを提案している。

ゼロカーボンシティについて（長野県飯田市）視察地❶

八潮市にて八潮防災マイスター制度の 八潮市にて八潮防災マイスター制度の 
説明を受ける説明を受ける

飯田市のリンゴ並木のエコハウス飯田市のリンゴ並木のエコハウス

姫路駅前のトランジットモール姫路駅前のトランジットモール

※トランジットモール…自動車の通行を制限し、歩行者と公共交通機関のみが通行できるように整備された街路 
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企画文教委員会

●企画文教委員会 「地域防災力の強化」
●市民福祉委員会 「ゼロカーボンシティの実現に向けて」
●建設水道委員会 「居心地が良く歩きたくなるまちなかづくり」
●オンライン 「おいでん知立市議会～市民の声をお聴きします〜」
※�オンライン配信を行うため、参加者個人の顔や音声が、映写・公開されることがあります。また、市議会だよ
りや市広報へ掲載される可能性がありますので、予めご了承願います。

●�考え方は昔より良くなっている。
●�子ども達の世代は男女平等が根付いている。

まとめ :男女共同参画は、考え方や制度面では進歩が見られる
一方、依然として課

題が多い。声を上げ

ることや環境整備を

積極的に進めること

が重要である。

テーマ 男女共同参画について

建設水道委員会

● �堀切公園と駅前公園の機能を分けてほしい。
●�駅前公園では、地元放送局と提携したイベントを開催して

欲しい。

まとめ :酷暑や猛暑に
鑑み、日陰ができる工

夫をするなど、地域で

の声を聞いて取り入れ

てほしい。

テーマ 知立駅周辺の公園について

市民福祉委員会

● �現在、若い人向けの店だけで高齢者向けがない。
●�西三河の玄関口らしく環境に優しい水素バスとかハイブリ

ットバスを走らせるようにしたらどうか。

まとめ :駅の高架化を行った他市の事例を見ても、駅周辺が賑
わっているところは少な

い。具体的な施策を行っ

て、その結果賑わいが生ま

れてくるのではないか。

テーマ 知立駅周辺のにぎわいづくり

オンライン参加

● �特定業務代行者の模型で、駅前の大屋根があるが決定か。
●�駅前公園活用のアイデアはあるか。
●�プラットホームのワークショ

ップでは、駅前に飲食店が欲

しいという意見が多かった。
●�通過駅にしない、いかに駅か

ら人を降ろしてまちに出ても

らうかが大事ではないか。

テーマ
「おいでん知立市議会」
〜市民の声をお聴きします〜

議会報告会
令和6年5月11日（土）

in 中央公民館 大会議室

市民と一緒に考える、知立の未来

第46回 　議会報告会とは、議会活動を直接報告・説明する場です。
　今回は、3つの常任委員会が選定したテーマごとに参加者の
皆さんのご意見をお聞きし、会場・オンラインともに意見交換
がおこなわれました。
　いただいたご意見の一部を掲載させていただきます。

参加者のアンケート詳細結果等はこちら
からご覧ください

第47回 議会報告会を開催します次回
予告

令和6年8月3日（土） 午後1時30分～午後3時30分とき
中央公民館 大会議室

（Zoomにて同時オンライン配信）
会場

各委員会の政策提言についてグループワーク形式で皆さんのご意見をお伺いします！ 当日は会場、もしくは
オンラインでの参加と
なります。参加方法等
の詳細は右記 QR をご
覧くださ
い。

お待ちしています！



ー知立市議会に期待することは何がありますか？
　若い方や女性がもっと参加しやすい議会をめざし
て欲しい。住民に開かれた議会などをめざして頑張
っているが、市議会の活動などまだまだ認知度が低
いので、積極的に地域に顔を出してPRして欲しい。
ー知立市議会の議会改革※をどのように評価して
いますか？
　高校生を対象とした高校生議会など、生徒が参加
できる取り組みを議員手作りで行っている事は大変
良いと感じる。知立市議会は議会改革をしっかり行
っていて、全国から視察に来ていただいている。

ー知立市議会に今後、望むことは何がありますか？
　モニターとして本会議などを傍聴してみると、知
立市議会は頑張っていると感じるが、地域の課題な
どをもっと取り上げるため、自分たちから積極的に
市民に声がけして欲しい。そうすることによって、
議会への関心が高まり傍聴者も増えると思う。

編集／市議会だより編集委員会（愛知県知立市広見三丁目1番地）
発行／知立市議会　電話／0566-95-0137　FAX（0566）83-5565
E-mail :gikai@city.chiryu.lg.jp

見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

本会議のライブ・録画
映像などを配信中！

９/５（木）� 本会議（開会・提案説明）
９/９（月）� 本会議（質疑）
９/10（火）� 本会議（質疑）、予算・決算委員会
９/12（木）� 本会議（一般質問）�� ９/24放送 10:00〜
９/13（金）� 本会議（一般質問）�� ９/25放送 10:00〜
９/17（火）� 本会議（一般質問）�� ９/26放送 10:00〜
９/19（木）� �企画文教委員会、予算・決算委員会（企画文教）分科会
９/20（金）� �市民福祉委員会、予算・決算委員会（市民福祉）分科会
９/24（火）� �建設水道委員会、予算・決算委員会（建設水道）分科会
９/25（水）� �予算・決算委員会分科会（予備日）
９/27（金）� 予算・決算委員会、議会運営委員会
９/30（月）� 本会議（討論・採決・閉会） ※ はKATCH放送日

議会日程
令和6年9月定例会の予定

会議の動画や議事録は、
右記の QRコードからでも
確認できます

希望される方は会議当日に市役所5階の
議会事務局へお越しください。開会時間
は午前10時で、どなたでも傍聴できます。

●議会を傍聴しませんか

　今回は、知立市議会の議長小林昭弌と副議長山崎りょうじが、議会
モニターの岡田浩さんと大野心一さんと対談し、『知立市議会に期待す
ること』などを中心にお話を伺いました。

知立市議会
公式YouTube

今まで会社員をしてきた
ので、どんな仕事ができ
るか分からず、立候補す
る勇気が出ない。ただ、
知立市を発展させたい思
いは強い。（50代）

会派や党があるとそのグ
ループに入らないと推薦
してもらえないのではと
考えてしまうので、それ
らは無くした方がいい。
（40代）

市議としての仕事のやり
甲斐、楽しさなど明るい
イメージを伝えることが
できれば、立候補しやす
い環境になるのでは。（40
代）

WEBアンケート 募集中！

No.118
令和6年8月1日

回答フォーム

「若者や女性が市議会議員選挙に立候補しやすい環境づくり」について前号のアンケート

議会改革…市民に開かれた議会をめざして、議会
報告会、ICT 化、高校生議会、ライブ配信等に取
り組んでいます。小林議長小林議長 岡田さん岡田さん 大野さん大野さん 山崎副議長山崎副議長

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！


